

ENFOQUE

Honor, coraje y futuro: 98 años de Carabineros de Chile



JACQUELINE CÁRDENAS
Seremi de Gobierno

Este 27 de abril, Carabineros de Chile cumple 98 años de historia al servicio del país. En casi un siglo de existencia, la institución ha estado presente en todo el territorio nacional, consolidándose como un actor clave en materia de seguridad pública, emergencias y apoyo ciudadano. Hoy, el desafío no solo está en enfrentar nuevas formas de criminalidad, sino también en consolidar una seguridad con sentido democrático, que reafirme su vocación de servicio público.

Carabineros de Chile cumple un rol fundamental en la Región del Biobío ante situaciones de catástrofe, como inundaciones, incendios forestales o terremotos, gra-

cias a su despliegue territorial, capacidad operativa y coordinación con organismos de emergencia. Su presencia en zonas urbanas y rurales permite una respuesta rápida en labores de evacuación, resguardo del orden público, corte de rutas peligrosas y el apoyo a la población afectada.

De hecho, tuvo un rol muy valorado en los incendios de 2022-2023 y las inundaciones de 2024 en la Región del Biobío. Su rápida respuesta, apoyo en evacuaciones y presencia en terreno fueron fundamentales para proteger a la población, labor que ha sido ampliamente valorada por autoridades y comunidades.

Precisamente, dada la trascendencia de su labor, el apoyo del Gobierno ha sido claro y sostenido. El presupuesto nacional para seguridad se ha incrementado desde el 2022, y solo para el 2025 en un 40%, lo que ha permitido ampliar plazas de formación, mejorar sueldos, fortalecer infraestructura, renovar vehículos y redestinar funciones clave. Además, se ha impulsado una nueva normativa para mejorar su accionar en coordinación estratégica con los demás actores del sistema de justicia y hoy bajo los lineamientos del nuevo Ministerio de Seguridad Pública.

Este aniversario se da también en un contexto marcado por un hecho trágico: el asesinato de tres carabineros en la Región del Biobío en 2024. Frente a este crimen, el compromiso del gobierno, las policías y el Ministerio Público fue claro: dar con los responsables y ponerlos a disposición de la justicia. Esa respuesta institucional no solo rindió cuentas, sino que reafirmó el valor de cada vida entregada al servicio del país. Como ha señalado el jefe de la VIII Zona Biobío de Carabineros, General Renzo Miccono,

“el dolor nos hace fuertes”, y esa fortaleza se ha reflejado también en resultados concretos.

Bajo esta administración Carabineros ha sido pieza fundamental en la implementación del Estado de Excepción Constitucional, vigente en la Macrozona Sur. La estrategia ha permitido una reducción del 53% en hechos de violencia respecto a 2024, y un 77% comparado con 2021. A ello se suman 612 mil controles de identidad y 1.295 personas detenidas en tres años.

Hoy, cuando Carabineros cumple 98 años, reafirmamos su rol esencial: una institución al servicio de todas y todos, integrada a la comunidad, parte vital del Estado, comprometida con la justicia, el orden y los derechos humanos.